

SKRIPSI

**PERUBAHAN KEBIJAKAN LINGKUNGAN KANADA DI BAWAH
PEMERINTAHAN PERDANA MENTERI JUSTIN TRUDEAU DALAM
MERATIFIKASI PERJANJIAN PARIS TAHUN 2016.**

Undergraduate Thesis

*Canada Environmental Policy Changes under the Government of Prime Minister
Justin Trudeau in Ratify Paris Agreement 2016*



Disusun Oleh:

ROSMIASTI BIDARI LATUCONSINA

20130510301

PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

HALAMAN JUDUL

SKRIPSI

**PERUBAHAN KEBIJAKAN LINGKUNGAN KANADA DI BAWAH
PEMERINTAHAN PERDANA MENTERI JUSTIN TRUDEAU DALAM
MERATIFIKASI PERJANJIAN PARIS TAHUN 2016.**

Undergraduate Thesis

Canada Environmental Policy Changes under the Government of Prime Minister

Justin Trudeau in Ratify Paris Agreement 2016

Diajukan guna melengkapi dan memenuhi persyaratan untuk memenuhi gelar kesarjanaan Strata-1 (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dengan spesialisasi Ilmu Hubungan Internasional.

Disusun oleh:

ROSMIASTI BIDARI LATUCONSINA (20130510301)

Pembimbing: Dra. Mutia Hariati Hussin., M.Si

PROGRAM STUDI ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini Saya menyatakan bahwa skripsi dengan judul: **Perubahan Kebijakan Lingkungan Kanada Di bawah Pemerintahan Perdana Menteri Justin Trudeau dalam Meratifikasi *Paris Agreement* Tahun 2016 (*Canada Environmental Policy Changes under The Government Of Prime Minister Justin Trudeau in Ratify Paris Agreement 2016*)** adalah asli dan belum pernah diajukan untuk memperoleh gelar akademik sarjana baik di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta ataupun perguruan tinggi lain.

Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan orang lain kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama dan dicantumkan dalam daftar pustaka.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan aturan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

 Yogyakarta, Mei 2017
ROSMIASTI BIDARI LATUCONSINA
20130510301

MOTTO

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ۖ إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا ۗ

“.....For indeed, with hardship [will be] ease.

Indeed, with hardship [will be] ease.”

Q.S. Al-Insyirah: 5-6

A dream doesn't become reality through magic; it takes sweat,

determination and hard work - **Colin Powell**

HALAMAN PERSEMBAHAN



Dengan rahmat Allah SWT yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang, serta menghaturkan shalawat serta salam kepada Baginda Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita keluar dari zaman kegelapan ke zaman yang terang benderang.

Skripsi ini saya persembahkan untuk orang tua saya tercinta dan terkasih. Kepada wanita terkuat dan tersabar di muka bumi ini, Mamaku sayang **Ibu TINA DAHLIA KAISUPY**, terima kasih untuk doa dan dukungan mama yang tiada hentinya selama ini. Semoga mama selalu dalam lindungan Allah SWT dan diberikan kesehatan dan rezeki yang berlimpah.

Skripsi ini juga saya persembahkan untuk abang-abang saya **BAYU RACHMAT LATUCONSINA, MADE HUSAIN LATUCONSINA, DAN PIARASTI LEBERDHAN LATUCONSINA**. Terima kasih atas doa dan dukungan kalian selama ini, terima kasih untuk kebersamaan kita selama ini. Semoga kalian selalu dalam lindungan Allah SWT, diperlancar dan dipermudah urusannya serta diberikan kesehatan dan rezeki berlimpah.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan syukur dan terima kasih yang paling tinggi dan paling utama penulis haturkan kepada Allah SWT karena berkat rahmat dan hidayah-NYA skripsi ini dapat terselesaikan. Selanjutnya ucapan terimakasih beserta shalawat dan salam kepada Nabi Muhammad SAW yang telah menyelamatkan kita dari zaman kegelapan ke zaman terang benderang.

KELUARGA

IBU TINA DAHLIA KAISUPY

Terima kasih mama untuk semuanya yang mama beri buat kaka, terima kasih untuk setiap doa dan dukungan yang tiada hentinya untuk kaka, terima kasih untuk selalu sabar dan tegar menghadapi segala sikap kaka selama ini. Kaka sadar apa yang mama lakukan, apa yang mama sampaikan adalah untuk kebaikan kaka juga. Semoga mama selalu dalam lindungan Allah SWT, serta diberikan kesehatan dan rezeki berlimpah. Kaka sayang mama

BAYU RACHMAT LATUCONSINA, MADE HUSAIN LATUCONSINA DAN PIARASTI LEBERDHAN LATUCONSINA

Untuk Bang Bayu, terima kasih untuk selalu membimbing kaka, terima kasih untuk selalu menjadi tempat kaka bertukar pikiran. Untuk Bang Acha, terima kasih untuk selalu mendoakan kaka, semoga bang sehat selalu. Untuk Bang Ary, terima kasih untuk selalu menjadi tempat kaka mencurahkan segala hal dalam pikiran kaka, terima kasih untuk selalu membantu kaka selama ini, terima kasih untuk selalu ada

dimana pun dan kapan pun kaka butuh bang. Terima kasih untuk kalian semua abang-abangku tersayang atas doa dan dukungannya selama ini, terima kasih untuk selalu membantu dan mengarahkan kaka, maafkan kaka jika sering berdebat dan bertengkar dengan kalian. Kaka sadar apa yang kalian lakukan dan sampaikan semata-mata untuk kebaikan kaka. Semoga segala urusan kita diperlancar dan dipermudah serta apa yang kita cita-citakan untuk membahagiakan mama dan keluarga dapat terwujud.

Aamiin Allahuma Aamiin

SAUDARA DAN KERABAT

KAKEK DAN NENEK

Terima kasih tete uceng dan nenek bida untuk doa dan dukungan yang tiada hentinya kepada Asty dari kecil hingga sekarang. Terima kasih untuk membantu dan mengirim sedikit dari rezeki kalian untuk Asty selama ini. Semoga tete dan nenek selalu dalam lindungan Allah SWT dan selalu dalam keadaan sehat *wal aflat*.

KELUARGA BESAR

Terima kasih untuk om dan tante dari pihak mama dan papa yang selalu memberikan doa dan dukungan kepada Asty selama ini. Terima kasih untuk bantuan baik materi maupun imateri kepada Asty selama masa studi ini. Semoga kebaikan kalian dibalas oleh Allah SWT dan menjadi amal jariyah bagi kalian.

Terima kasih untuk sepupu-sepupu yang tidak dapat disebutkan semuanya disini atas doa dan dukungan semangat kalian untuk Asty selama ini, terima kasih

untuk canda dan tawa serta kebahagiaan yang kita torehkan bersama. Semoga segala urusan kalian dipermudah dan diperlancar oleh Allah SWT.

DOSEN PEMBIMBING

IBU MUTIA HARIATI HUSSIN., M.Si

Terimakasih kepada Ibu Mutia atas waktu, pikiran dan tenaganya yang telah diberikan untuk membimbing skripsi saya sampai selesai serta mendampingi saya pada saat sidang skripsi. Tanpa dukungan dan *input* dari ibu saya tidak akan sampai seperti pada saat ini.

SAHABAT

RIZKY AMELIA SAHIB

Nene goce, terima kasih untuk setiap doa dan dukungan selama ini. Terima kasih untuk selalu bantu dimana pun dan kapan pun diriku membutuhkanmu. Maafkan keremponganku ini. Semoga impianmu untuk menjadi *Make Up Artist* professional terwujud.

TERBAIK YANG PERNAH ADA

1. **Nauval Andi Hakim dan Wa Ode Hayatun Nufus.** Terima kasih karena selalu menjadi tempat gue luapin keluh kesah, curhatan ga jelas gue selama ini. Terima kasih karena selalu bantuin gue selama masa perkuliahan. Terima kasih untuk setian masukan, ide, dan saran dari mulut-mulut pedas kalian.

Semoga impian dan cita-cita kalian terwujud. Jangan lupain nona ambon lo ini, *See you guys on top!*

2. **Ukhe Bella Dice Claudia.** Bellaku sayang terima kasih untuk kebersamaan kita dari awal kuliah sampe sekarang ini, terima kasih karena selalu bantuin aku, semoga semua yang kamu impikan dapat terwujud. Jangan lupa nona ambonmu ini, bell!
3. **PROYEK EKSPEDISI NUSANTARA.** Terima Kasih keluargaku, untuk kebersamaan kita selama 2 bulan masa KKN di Flores, NTT. Untuk 20 lelaki hebatku (**Marfi, Rezky, Fatah, Tubagus, Ami, Mahfud, Lubis, Febry, Meta, Ganang, Widi, Ardhy, Nanda, Hardy, Zhafran, Arizal, Teguh, Aab, Bagus, Fauzi**) terima kasih untuk bantuannya selama ini, semoga segala urusan kalian dipermudah, semoga apa yang dicita-citakan terwujud. Untuk 6 Srikandiku (**Alfin, Fuzna, Mira, Amira, Lupi, dan Nabila**) wanita-wanita hebatku, semoga kelak kalian menjadi ibu yang hebat juga ya! Terima kasih 26 Pejuang PENA atas doa dan dukungan kalian selama ini, *See you guys on top!*
4. **KELUARGA JOGJA.** Terima kasih buat **Indha, Andhe, Abang Utam, Kaka Zha, Abang Aldhy, Abang Ilen, Abang Au, Abang Irsyad,** dan semua yang tidak bisa disebutkan disini atas doa dan dukungan serta kebersamaan selama di Jogja ini. Terima kasih untuk **Ijal Tuasikal, Abang Hafiz Tuanaya, dan Rama Nurlette** yang selalu siap sedia membantu selama

penyusunan skripsi ini. Semoga kebaikan kalian dibalas Allah SWT dan semua urusan kuliah kalian dipermudah dan dilancarkan.

5. **KELUARGA KOS PUTRI PRINCES.** Terima kasih untuk **Mba Diah, Litia, Intan, Oja, Dilla, dan Echa** atas doa dan dukungan kalian selama ini, terima kasih untuk kebersamaan kita. Teruntuk tetanggaku **Lail**, terima kasih yang tak terhingga untuk doa dan dukunganmu selama ini, terima kasih untuk menyadarkan akan kewajibanku kepada Allah SWT, terima kasih untuk bantuan dan masukanmu selama ini. Semoga kebaikan kalian semua dibalas oleh Allah SWT.

6. **KELAS F.** Terima kasih buat **Putri Adhira** atas dukungannya, **Mreti, Damas, Ama, Mb Untari, Nayah, Revli, Mba Jos, Riska**, dan teman-teman lainnya yang tidak bisa disebutkan semuanya. Sukses selalu untuk kalian!

7. **BIMBINGAN IBU MUTIA**, terimakasih buat waktu singkatnya teman-teman bimbingan: **Wa Ode Cuncun, Dhea, Wuri, Reta, Adi, Ilham Pak RT.** Kalian luar biasa! Jangan kasih kendor pokoknya.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT karena berkat Rahmat dan Hidayah-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat beserta salam semoga senantiasa terlimpah kepada Nabi Muhammad SAW beserta para Sahabat dan Umat-Nya hingga akhir zaman.

Penulisan skripsi ini diajukan untuk memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana pada Program Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Judul yang penulis ajukan adalah “Perubahan Kebijakan Lingkungan Kanada Di bawah Pemerintahan Perdana Menteri Justin Trudeau dalam Meratifikasi *Paris Agreement* tahun 2016.” Skripsi ini merupakan mahakarya perjalanan akademik yang dilalui oleh penulis selama di bangku perkuliahan. Penulis sangat berharap bahwa skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi pembacanya. Semoga menjadi ilmu yang bermanfaat serta berkontribusi bagi kemajuan bangsa.

Melalui kata pengantar ini penulis ingi menyampaikan rasa terima kasih kepada berbagai pihak antara lain:

1. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto., MP selaku rector Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2. Ibu Dr. Nur Azizah., M.Si selaku ketua program studi dan Ibu Siti Muslikhati., S.IP., M.Si selaku sekretaris program studi Ilmu Hubungan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah bijaksana dan selalu memperhatikan mahasiswanya dengan mempermudah segala proses sehingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
3. Ibu Dra. Mutia Hariati Hussin., M.Si selaku dosen pembimbing yang telah mencurahkan pikiran dan tenaganya untuk membimbing ananda sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini

4. Bapak Prof. Tulus Warsirto., M.Si dan Bapak Bambang Wahyu Nugroho., S.IP., M.Si selaku dosen penguji yang telah mengoreksi serta memberikan masukan atas kekurangan-kekurangan yang terdapat dalam skripsi saya ini.
5. Bapak Takdir Ali Mukti., S.Sos., M.Si dan Bapak Drs. Husni Amriyanto P., M.Si selaku dosen penguji proposal yang telah membantu saya dalam memperbaiki bab 1 saya serta memberikan masukan berupa teori yang sangat membantu dalam kelancaran skripsi saya ini
6. Seluh rekan-rekan civitas akademika HI UMY. Bapak dan ibu dosen HI UMY yang telah memberikan ananda pengetahuan serta pengalaman sehingga dapat menyelesaikan studi. Staff administrasi HI UMY bapak Jumari, pak Ayub, pak Waluyo yang membantu proses administrasi di jurusan dan tata usaha sehingga dapat berjalan dengan lancar, dan teman-teman angkatan 2013 yang senantiasa memberikan dukungan sehingga senang dan susah di masa-masa studi dapat terlewati.

Mengakhiri kata pengantar ini, penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Semoga skripsi ini dapat berguna bagi semua pihak serta perkembangan ilmu pengetahuan.

Wassalamualaikum.wr.wb

Yogyakarta, Mei 2017

Rosmiasti Bidari Latuconsina

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PENGESAHAN.....	ii
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	iii
MOTTO.....	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN.....	v
UCAPAN TERIMA KASIH.....	vi
KATA PENGANTAR	xi
ABSTRACT	xiii
INTISARI.....	xiv
DAFTAR ISI.....	xv
DAFTAR GAMBAR	xvii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	7
C. Kerangka Dasar Pemikiran	7
1. Teori Kebijakan Luar Negeri William D. Coplin	8
2. Teori Rezim Internasional.....	12
D. Hipotesa.....	14
E. Metode Penelitian.....	14
F. Tujuan Penelitian	15

G. Jangkauan Penulisan	16
BAB II DINAMIKA KEBIJAKAN LINGKUNGAN KANADA DALAM ISU	
PERUBAHAN IKLIM.....	17
A. Isu Perubahan Iklim	17
1. Protokol Kyoto	20
2. Perjanjian Paris.....	26
B. Kanada dan Perjanjian Perubahan Iklim	29
1. Kanada Ratifikasi Protokol Kyoto	31
2. Kanada Keluar dari Protokol Kyoto.....	33
3. Kanada Ratifikasi Perjanjian Paris.....	37
BAB III FAKTOR DOMESTIK DALAM MEMPENGARUHI KEBIJAKAN LUAR	
NEGERI KANADA.....	46
A. <i>Beureaucratic Influencer</i> : Adanya Peran Perdana Menteri dan Kabinet Kanada 48	
B. <i>Partisan Influencer</i> : Peran Partai Kanada.....	53
BAB IV PENGARUH PERJANJIAN PARIS SEBAGAI REZIM LINGKUNGAN	
INTERNASIONAL TERHADAP KEBIJAKAN LINGKUNGAN KANADA.....	60
A. Perjanjian Paris sebagai Rezim Lingkungan Internasional	60
B. Dampak Perjanjian Paris terhadap Keputusan Bergabungnya Kanada.....	66
BAB V KESIMPULAN	77
DAFTAR PUSTAKA	84

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Model Proses Pengambilan Keputusan Luar Negeri.....	10
Gambar 2. Struktur Konvensi Perubahan Iklim.....	23
Gambar 3. Peta Kanada.....	29
Gambar 4. Target penurunan ERK Kanada	39
Gambar 5. Proses Pengambilan Keputusan Kanada	55
Gambar 6. Hasil Pemilihan Federal Kanada tahun 2015	57
Gambar 7. Daftar emisi GRK negara G20 tahun 2005 dan 2012	72